

	PLAN	OTRO
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
id. atrasado . . . 10 .

Pastillas Morelló

boran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprende a medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

La enseñanza de la Geografía

Señor don Rafael Ballester

Mi estimado amigo:

Han pasado bastantes días desde que leí tu último artículo comentando las reformas de García Aix, especialmente en lo referente a la enseñanza de la Geografía en los Institutos. Y como a mi entender resulta que en gran parte son debidos los malos resultados de la labor del catedrático a la defectuosa preparación que recibe el alumno en su primera enseñanza, las observaciones y comentarios de tu artículo me sugirieron algunas ideas que pensé exponer en el mismo lugar en donde expusiste la síntesis de las tuyas; pensando que quizás sirvan para explicar y ampliar lo que tú oportunamente indicaste.

La forma que debe dar el catedrático a sus clases para conseguir resultados satisfactorios, «despertando en el discípulo las facultades de observación, evitando el atiborrarle la memoria de nombres, pero procurando que sepa leer en el mapa», como decías muy bien, exige una cuidadosa y anticipada preparación de la inteligencia del educando, quien sólo puede recibirla durante sus primeros años, en la escuela primaria. Por esto, para atacar el vicio en su base, he creído que no estarían fuera de lugar algunas consideraciones acerca del modo de enseñar al niño la Geografía.

Esto se hace generalmente (aun por los mismos que creen practicar la pedagogía racional) de la manera más ilógica que pueda imaginarse; no sólo dando la preferencia a la geografía astronómica sobre la descriptiva, cosa que censuras con sobrado motivo, sino empezando siempre por nociones que entran de lleno en el dominio de la Astronomía y la Cosmografía, y que carecen por completo de insignificación real ante la mente del párvulo.

Si éste, abandonando un tanto sus juegos bulliciosos, pasa a formar parte del número (afortunadamente muy reducido) de los que se ha dado en llamar *niños precoces* y aplicados, llegará a manos de sus examinadores de ingreso al Instituto sabiendo al dedillo la lista de todas las islas del Mediterráneo, v. gr., e ignorando la manera de ser de estas «porciones de tierra rodeadas de agua por todas partes», que él concibe así como flotando en medio del mar, ó encima de una elevadísima columna que desde el fondo va a sostenerlas. Sabe muy bien el número de ríos de Europa, desde el *Petchora* y el *Doña*, primeros en todas las geografías por la rara circunstancia de desembocar en los mares polares, hasta el *Volga* y el *Ural*, que son los últimos por tener la desgracia de llevar sus aguas al mar Caspio; pero no ha formado concepto de lo que es una región hidrográfica, ni conoce qué ventajas puede reportar a un país el aprovechamiento y canalización de los ríos, que son para él meros juegos de «aguas en que se entretiene la naturaleza».

Con ejercicios como los que señalan los buenos autores acerca de lo que son y la posición que ocupan los muebles, la habitación y la casa, es como debiera empezar a inculcar al niño las primeras lecciones de Geografía. Haciéndole observar la figura de la habitación y lo que vé de los objetos mirándolos desde arriba ó en proyección, haciéndole dibujar su representación sobre una pizarra horizontal, verá el niño y comprenderá lo que es un plano. O sea, sin salir de la clase, tendrá ya el objeto geográfico descrito, y el medio de estudiarlo. Poco a poco va el mismo pasando del plano al mapa, por el intermedio de

planos más complicados que el primero, de la casa, la calle, la ciudad. Désele desde el principio a conocer el uso y utilidad de la escala; y una vez ha pasado del plano al mapa, ya entramos de lleno en plena geografía física.

Para el estudio de regiones muy limitadas, serán de gran utilidad los mapas en relieve; en cambio para estudiar una nación ó un continente, sólo la esfera es mapa indicado y conveniente, que evita las falsas nociones de la forma terrestre, que en los mapas planos no puede el niño concebir perfectamente. Además, estando estos colgados en las paredes, en posición vertical, le inducen a pensar que son las montañas más altas las que están más arriba, y que todos los ríos han de ir hacia el sud, por el natural peso de las aguas que van siempre hacia abajo. Por esto la Geografía debería enseñarse siempre sobre un globo.

También experimentalmente deberá ser enseñada la geografía astronómica. Haciendo que un niño represente al Sol, otros a los planetas, satélites, etc.; y con luces artificiales si fuese posible. De este modo comprenderán con facilidad las fases de la luna, la variedad de estaciones, los eclipses y otros fenómenos que de otro modo están muy confusos para él.

Aconseja Mr. Sluys, en su obra *La Géographie intuitive*, relacionar desde el principio la Geografía con las demás ciencias a ella inmediatas y de ella auxiliares. Es un modelo el programa que el citado libro contiene, desarrollando la enseñanza completa de la Geografía en tres grados, en una progresión admirable.

En una obra española, el *Manual teórico práctico de Educación de párvulos*, por don Pedro de Alcántara García, se indica un procedimiento que guarda absoluta conformidad con el que llevo expuesto. Dice así:

«He aquí, pues, la marcha que debe seguirse: Como estando los niños en el jardín (habla para las escuelas dotadas de jardín especial) a diversas horas, es fácil haberles observado por donde sale el sol, en donde está el Mediodía, y por donde se oculta aquel astro, es tarea sencilla darles a conocer los puntos cardinales: esto es lo primero. Cuando los niños hayan aprendido qué parte del jardín corresponde al norte, cuál al sur, cuál al oriente y cuál al poniente, se les enseñará la topografía del jardín, a cuyo efecto al maestro trazará el plano correspondiente, que luego trazarán a su vez los niños; a medida que éstos vayan adquiriendo nuevas ideas y comprendan mejor las explicaciones hechas, se irá ensanchando el plano, de manera que abarque sucesivamente la escuela toda, el pueblo, su término, el partido judicial, la provincia y la nación, hasta terminar en el mapa-mundi.»

Es también muy digno de tenerse en cuenta el método gráfico del profesor Torres Campos, por medio de mapas unidos sobre pizarra, sobre los cuales traza el profesor los datos que en cada caso le convengan; teniendo siempre puntos capitales de referencia, solo visibles a muy corta distancia por estar en color de parecido matiz al del fondo. Consisten estos datos en algunas indicaciones de sistemas orográficos y de los principales ríos con las más importantes confluencias.

Después de dibujado por el profesor ante los alumnos el mapa que quiera explicar, hará que estos lo reproduzcan, barrando primero algunas partes, hasta que lo sepan dibujar entero.

Aunque este método ofrece ventajas cuando se trata de clases numerosas, supone un regular adelanto en el discípulo, por lo cual es muy improbable que pudiera emplearse con fruto en las escuelas primarias.

Quiera Dios que en ellas vaya entrando el recto criterio para la educación de los párvulos, no solo en la enseñanza de la Geografía, sino en la de todas las materias que deben constituir parte integrante de los conocimientos del que es hoy párvulo y mañana tal vez sea ministro reformador.

La verdadera reforma, tanto como por acertadas disposiciones de los de arriba, debe venir por sentido común y pedagógico de los de abajo. Trabajemos todos en la obra meritoria de

nuestra regeneración, olvidando si es posible, que hay un Congreso en donde pronunciar armoniosos disparates. Construyamos, con los escombros mismos de todo lo que en España se derrumba, cimientos hondos para el porvenir.

Ya salgo del terreno que limita el epígrafe de estos párrafos, y dejo la pluma hasta otro día, repitiéndome tuyo affino. a.,

R. ORRADOR BILLÓN

INSTANTANEA

El calor y el veraneo

El calor achicharra que es un gusto en París y Madrid, según comunica el telegrafo y la prensa.

En la primera de dichas poblaciones los peces del Sena mueren de calor, sus plateados vientres relucen sobre las aguas, infiltrando la atmósfera de olor a podrido, en el pulcro París.

Los revisteros y *croniquers* cantan una elegía a la muerte de estos animales, que fallecen en su propio elemento, evitando ser víctimas del pescador y formar parte de los banquetes domingueros de los burgueses. La gente, según leo, duerme de día y vela de noche, mojando de agua, antes de acostarse, sus sábanas para que estén frías.

Continuamente mueren individuos de insolación, especialmente los niños; y los visitantes a la Exposición contemplan, entre el gran concierto de los adelantos de la ciencia, el espectáculo macabro de unas muertes horrosas.

En Madrid la gente se asfixia con 40 grados a la sombra, abandonando los acomodados la villa y corte en pos de las playas veraniegas.

Y aquí, en Palma, los veraneantes de siempre, dejan al mismo tiempo que el pasado año, sus confortables casas de la ciudad para trasladarse al Terreno ó Molinar donde la mayoría se encierran en reducidas habitaciones, de delgados tabiques donde sudan el quilo, pero ¡veranean! y ¡añoran de todo la moda! asesorando el refrán de que «genio y figura hasta la sepultura.»—X.

Un bandido corso

(Cuento)

I

Acompañado de un guía, subía yo una mañana la empinada cuesta central del bosque de Aitona. Los árboles, que formaban una bóveda sobre nuestras cabezas, lanzaban una especie de triste quejido, mientras que a derecha é izquierda formaban algo así como un ejército de tubos de órgano, de donde parecía surgir esa monótona música del viento en las cumbres.

Al cabo de tres horas de marcha, llegamos al desfiladero que conduce al valle del Niolo, y después de haberlo franqueado, nos encontramos en un país verdaderamente admirable.

II

El Niolo es la patria de la libertad corsa, la ciudadela inaccesible de donde los invasores no han podido arrojar jamás a los montañeses.

Mi compañero me dijo:

—Aquí es donde se refugian nuestros bandidos.

—Hábleme usted de ellos—dije a mi guía.

—He conocido al más célebre de todos, al terrible Santa Lucía, cuya historia le voy a contar a usted. Su padre fué muerto en una disputa por un joven del país, y Santa Lucía quedó solo con su hermana. Era el tal un muchacho débil, tímido y enternido, y tan falta de energía, que no se atrevió a declarar la *vendetta* al asesino de su padre.

Todos sus parientes corrieron a su encuentro para suplicarle que se vengara; pero Santa Lucía se mostraba sordo a todo género de ruegos y amenazas.

Por tanto, siguiendo la costumbre corsa, su hermana le quitó su traje negro a fin de que no llevara luto por un muerto que no había sido vengado. El muchacho permaneció insensible a tamaño ultraje y en vez de descolgar la escopeta de su padre, cargada todavía, se encerró en su cuarto y no salió de su casa, por no atreverse a

arrastrar las desdofosas miradas de los mozos del país.

III

Transcurrieron algunos meses y parecía que el hijo de la víctima hasta se había olvidado del crimen.

Un día, el individuo a quien se le atribuía el asesinato contrajo matrimonio con una hermosa aldeana. La noticia no causó efecto alguno a Santa Lucía. Pero es el caso que, para provocarle sin duda, el novio, al dirigirse a la iglesia, pasó por delante de la casa de los dos huérfanos.

El hermano y la hermana estaban junto a la ventana viendo unos pasteles, cuando Santa Lucía vio la comitiva que desfilaba por las cercanías de su domicilio. Púsose de pronto a temblar, se levantó sin decir una palabra, descolgó la escopeta y salió precipitadamente a la calle.

Cuando al cabo de algún tiempo hablaba de esto, decía: «No sé lo que sentí en aquel momento. Hirvió la sangre en mis venas y corrí a ocultar la escopeta en la espesura que hay en el camino de Corte».

Una hora después regresaba a su casa triste y pensativo y con las manos vacías.

Y al caer la tarde desapareció del pueblo.

Su enemigo debía dirigirse aquella misma noche a Corte, acompañado de dos amigos.

Iban los tres cantando cuando Santa Lucía les salió al encuentro, y mirando cara á cara al asesino, exclamó:

—¡Ha llegado el momento de la venganza!

Disparó y dejó tendido en tierra al matador de su padre.

Uno de los amigos echó a correr y el otro permaneció inmóvil y dijo:

—¿Qué has hecho, Santa Lucía?

Después quiso dirigirse a Corte en busca de auxilio. Pero Santa Lucía le gritó:

—¡Si das un paso más, te destrozó una pierna!

El otro confiando en la timidez de su adversario, le contestó:

—¿A que no te atreves?

Y pasó; pero cayó en el suelo con un muslo herido por una bala.

Santa Lucía se acercó a él y le dijo:

—Voy a examinar tu herida; si no es grave, te dejaré ahí; si es mortal, te remataré.

El muchacho consideró el daño como irremediable, cargó lentamente su escopeta, indicó al herido que encendiera su alma a Dios, y luego le destrozó.

Al día siguiente estaba el mozo en la montaña.

Toda la familia de Santa Lucía fué detenida por los gendarmes. Su tío el cura, de quien se sospechaba que le había incitado a la venganza, fué metido en la cárcel y acusado por los padres del muerto. Pero se escapó de su encierro, y a su vez, se unió a su sobrino en su refugio.

Desde entonces, Santa Lucía fué matando uno tras otro a todos los acusadores de su tío, y los arrancó los ojos para enseñar a los demás a no afirmar nunca lo que no habían visto.

Después dió muerte a todos los parientes y a todos los aliados de la familia enemiga.

Dicen que durante su larga vida mató a catorce gendarmes, incendió las casas de sus adversarios, y fué hasta su muerte el más terrible de los bandidos de que hay memoria en este país.

IV

El sol desaparecía detrás del Monte Cinto, y la inmensa sombra de la montaña de granito se extendía sobre el granito del valle.

Mi compañero y yo apresuramos el paso para llegar antes de que cerrara la noche a la aldea de Albertacce, situada sobre un montón de piedras soldado a los flancos de piedra de la pedrada cordillera.

Y pensando en el bandido Santa Lucía dije a mi guía:

—¿Qué costumbre tan horrible es la de vuestras venganzas!

Y mi compañero me contestó con acento de resignación:

—¿Qué quiere usted, caballero! ¡No tenemos más remedio que cumplir con nuestro deber!

GUY DE MAUPASSANT

EL ESTADO MILITAR EN FERNANDO PÓO

No es un secreto para nadie, porque consta en el presupuesto de gastos, que la dotación de la Marina destinada a servir en el Golfo de Guinea representa un cuantioso gravamen para el Tesoro en relación con la utilidad que presta al Estado.

Solo el ponton «Fernando Póo», con doce meses en tercera situación, cuesta 87.720 pesetas, distribuidas entre un teniente de navío, comandante, un alférez de navío, un contador, un médico, un tercer contramaestre, un tercer condestable, un aprendiz de maquinista, calafate, escribiente, practicante y marinería, entre la cual figurar por cierto cuarenta krumanes, todos con sueldos fijos y goce de destino, siendo de notar que desde que un barco leva anclas en la bahía de Cádiz con rumbo a la costa occidental de Africa empiezan a aplicarse en beneficio de sus tripulantes las tarifas más altas y que mejor las remunerar por consiguiente. De tal suerte dicho se está si salen caros estos viajes, de puro placer las más de las veces, é ineficaces siempre para la defensa y buen orden de la Colonia.

En ella estaba anclado hasta hace poco el cañonero «Pelicano», que no servía sino de almacén ó depósito de efectos que a él llevaban indígenas y europeos y que de pronto, en un buen día, se hundió tranquilamente en el seno de los mares, sin otro trabajo que dejar paso libre al agua, ansiosa quizás de hacer oficios de limpieza en aquel viejo y deamantado armatoste. Esta es la hora en que probablemente nadie se habrá cuidado de exigir responsabilidad alguna, á reserva de que luego se tramite un expediente interminable para acordar indemnizaciones á los dueños de los objetos perdidos, tasándolos, como es natural, en las condiciones menos favorables para el Estado. Que ésta es la tradición invencible de nuestro país, donde todo conspira siempre en contra del interés nacional.

Solo el sostenimiento de aquel barquito costaba cerca de 20.000 pesos, suma en la cual venía englobado un plus para el gobernador sobre el sueldo que por este concepto percibe.

Hay además un destacamento de marina en Elobey, que importa también un pique no despreciable, gratificaciones de derrota, gastos de practica, pago de anticipaciones de pasajes, raciones, vestuario, carbón, reparaciones, etc., etc., todo lo cual sube igualmente a cantidades muy considerables.

No hace mucho fueron allá tropas de infantería de marina, que han caído sobre el presupuesto de Fernando Póo como devastadora langosta, y ya se piensa en aumentar aquel refuerzo con una escuadrilla que se está preparando, según parece, á fin de crear formidables defensas dentro y fuera del territorio que riega el Muni.

Puestos militares en determinados puntos de las islas, delegaciones especiales desempeñadas por cabos y sargentos de infantería de marina, convertidos para aquellos indígenas en tiránicos señores de borca y cuchillo, completan el cuadro de los dispendiosos presupuestos. Entretanto las estancias de hospital crecen progresivamente á medida que aumenta el número de candidatos á la peste palúdica que allí impera, sin que sirvieran para nada esos esforzados adalides de nuestra soberanía, en el momento en que las tribus indígenas se decidiesen a hacer algo más que «ostentar el esplendor de su gloria», como dicen á su modo los muchukus.

Mejor sería utilizar los elementos existentes en el mismo país, los cuales se prestarían á defenderlo en favor de España siempre que ésta cuidara de aprovecharlos debidamente. Suponer que allí podemos constituir un régimen militar sobre la base del envío de fuerzas permanentes de mar ó tierra, es un absurdo. Acaso lo único que conviniere sería enviar algunos guardias civiles que pudieran desempeñar, entre otras comisiones, la de agentes especiales para inspeccionar el trato de negros en las fincas, visitándolas constantemente y dando sus informes á la autoridad. De este modo se evitarían espectáculos que deben avergonzarnos y que hoy mismo nos privan

+

LA SEÑORA
Doña Juana Ana Espinosa Carrió
VIUDA DE GINARD
Falleció en la villa de Artá el 24 de los corrientes

E. P. D.

Su desconsolado hijo don Gabriel Ginard y demás familia, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

+

Doña Apolonia Gibert Pons
HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
—(Q. E. P. D.)—

Su esposo, hijos, madre, hermanos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á todos sus amigos tan sensible pérdida, suplicándoles la asistencia al funeral que se celebrará el lunes 30 del corriente á las diez y media de su mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Plaza de la Merced—12.

de brazos, hasta el punto de haber quedado sin cultivo las mejores y más productivas hectáreas. Cosechas que representan grandes rendimientos, están este año totalmente anuladas por haberse retraído el ir á Fernando Póo los kumanes antes contratados, á quienes el gobierno inglés, en avisos circulados por todas las islas, aconseja que no se sometan á los rigores de nuestros procedimientos como patronos.

Una policía rural convenientemente organizada impediría también los abusos de las compañías concesionarias y aseguraría el cumplimiento de los contratos, cosas todas que no pueden correr á cargo de fuerzas militares.

Por lo demás, considerado aquel territorio en estado permanente de guerra, no es dudoso que la justicia debe organizarse á la manera de Ceuta y Melilla, es decir, mediante el concurso de los tribunales militares, ya del ejército, ya de la armada, según se estime mejor, enviando allí un auditor de uno ú otro cuerpo jurídico, que asese al gobernador general, revise las sentencias de los Consejos y ejerza funciones judiciales en lo civil, con intervención en última instancia del Consejo Supremo de Guerra y Marina; pues ya se ha visto lo que significa la de la Audiencia de las Palmas, que lejos de abreviar alarga la resolución de pleitos y causas, habiendo una por asesinato que se ha hecho célebre, la cual data del año de 1893, sin que hasta la fecha haya entrado en el período de plenaria, entre otras razones porque no se sabe que leyes han de aplicarse. Y de este modo no puede vivir ninguna sociedad medianamente organizada.

Elo contribuye á que, empleados sin conciencia, contando con la impunidad más absoluta, se lancen á ejecutar todo género de desafuero y tropelías, libres de la presión que ejerce siempre el temor á verse enredados en las mallas del Código penal.

Gobernador general ha habido que contempló en la mayor pasividad el horrible martirio impuesto á un negro, en quien se ensayaron las más refinadas crueldades, sin que se sepa que el cabo de mar que las cometió haya sufrido castigo alguno. Ese mismo Gobernador pegaba á los negros sin piedad y la consecuencia fué la que forzosamente había de deducirse: que aquellos huyeron espantados y no han vuelto.

Por otra parte, como somos los españoles tan pésimos colonizadores, las tropas que van á Fernando Póo suelen llegar sin vestir, sin sombreros, sin utensilios de cuartel, sin medios para ser atendidos en los casos de enfermedad y encontrándose allí sin cuartel y sin hospital, si bien parece que uno y otro edificio están ya en construcción.

Tampoco hay cárcel y es preciso recluir en el Pontón á los reos de delitos de alguna importancia, si no

se quiere dejarlos vagar á su albedrío.

El cuadro no puede ser menos halagüeño, por desgracia.—J.
(De El Diario de Barcelona.)

Los sucesos de China

Frente á frente.—Aspecto de la población.—Entre las ruinas.

Londres 25.—Se sabe por despachos de Tien-Tsin que las fuerzas internacionales ocupan en la actualidad posiciones situadas al Sur del puente de Yu-Ho.

Las chinas, mandadas por el general Tung Fu-Siang, se encuentran al Norte de dicho puente. Con fecha 18 comunican del mismo punto que tres coronales, uno ruso, otro inglés y otro japonés, han sido encargados de organizar el orden en la ciudad china.

Muchos chinos pacíficos vuelven á la población, la cual presenta el más espantoso aspecto de devastación.

Numerosos edificios y muros del recinto están destruidos, y entre las ruinas los perros y los cerdos se disputan los restos de cadáveres carbonizados.

Los aliados procuran ir enterrando los cadáveres tan pronto como pueden.

Los chinos se dedican á buscar valores entre los escombros.

En casi todas las casas flotan banderas extranjeras, la mayoría de ellas japonesas y francesas, ostentando estas últimas una inscripción que dice:

—¡Vive France!

Estas banderas están fabricadas en forma la más caprichosa y diversa; muchas son de papel.

El avance de los aliados sobre Pekin.

—Noticias de Tien-Tsin

Londres 25.—Telegrafían de Tien-Tsin con fecha 19:

«Créese que el movimiento de avance de las tropas aliadas se verificará muy pronto. Se tenía intención de verificarlo á fin de mes, pero nada se decidirá, sin embargo, hasta la llegada del general inglés Gaselec, que es esperado dentro de un día ó dos.»

Acerca del avance sobre Pekin de las tropas aliadas, publica también el Daily Mail un despacho de Shanghai, en el que se dice que aquellas hacen con toda actividad sus preparativos.

Carta del emperador de China á monsieur Loubet

Paris 25.—He aquí el texto de la carta dirigida por el emperador de China al presidente de la república y transmitida telegráficamente por el gobernador de Chang-Toung, con fecha 19:

«China está desde hace muchos años amistosamente aliada con vuestro honorable país. Todos los negocios concernientes á nuestras relaciones sobre la frontera del Ktang si y del Yun-nar, han sido discutidos y arre-

glados por la vía de la conciliación. Entre nosotros no existen agravios.

«Recientemente, encontrándose en hostilidad la población á los cristianos, gentes rebeldes del pueblo han aprovechado la ocasión para entregarse á sus depredaciones, de donde ha resultado que las naciones extranjeras han tachado á la corte de parcial hacia el pueblo y hostil respecto á los cristianos.

«Después sobrevino el ataque y toma de los fuertes de Tu-ku, sucediéndose por desgracia la acción militar, lo cual hizo la situación mucho más complicada y peligrosa para las relaciones internacionales de China con el extranjero.

«Vuestra honorable nación ha tenido siempre las más cordiales relaciones con China, pero China se halla hoy agobiada por circunstancias tales, que ha atraído sobre sí la cólera universal.

«Para arreglar estas dificultades y resolver estas complicaciones, no es posible que contemos solamente con vuestro honorable país, y por esta razón, nos declaramos á vos con toda sinceridad, exponiéndos nuestros sentimientos íntimos y con entera franqueza os dirigimos esta carta, con la única esperanza de que encontraréis medio de arreglar las cosas y tomaréis la iniciativa para transformar la actual situación.

«Al mismo tiempo os pedimos tengáis la bondad de dirigirnos una benévola contestación, que no podemos menos de esperar con ansiedad extrema.»—C.

Una derrota de los rusos
Londres 25.—Telegrafían de Yokohama (Japón) que ayer se recibió allí un despacho de Seoul (Corea) diciendo que 80 rusos habían sido muertos en Ya-Tung y que 20 tuvieron que refugiarse en Wiju.

Otros informes dicen que 50 rusos que iban á Port-Arthur á Pyang Yang fueron derrotados, refugiándose Wiju. La mediación de los Estados Unidos.—El informe del almirante americano sobre lo de Ta-ku.—Li Hung-Chang permanece en Shanghai.

Washington 25.—No se tiene aquí gran confianza en el éxito de la mediación de los Estados Unidos en los asuntos de China.

Dícese que si Mac-Kinley no llegara á obtener que Europa procediera con cierta indulgencia respecto á China, los Estados Unidos se concretarían á ocuparse en sus propios asuntos, dejando todo lo demás.

El informe del almirante americano en China, Kempff, dice que si los chinos no hubieran atacado á Ta-ku, los americanos no hubieran tomado parte en el bombardeo de los fuertes.

El secretario del departamento de Marina aprueba la conducta del almirante.

El cónsul americano en Shanghai le legraría que Li-Hung-Chang no abandonara aquella población, desde la que dirigirá las negociaciones.

Créese que el aplazamiento de su viaje á Pekin se debe á la intimación de los representantes de las potencias

El complot contra Mac-Kinley

Paris 25.—Se recordará que hace días telegrafió un rumor esparcido por la prensa americana sobre el descubrimiento de un complot contra la vida de Mac-Kinley.

Le Petit Bleu publica hoy sobre este mismo asunto el siguiente despacho de Nueva York:

«Según rumores de que se hacen eco varios periódicos, un grupo de conspiradores españoles y cubanos residentes en Broadway había urdido un complot para asesinar al presidente Mac Kinley.

«A pesar de esto, un conspirador, víctima de remordimientos ó tal vez de miedo al ver aproximarse el instante de la ejecución, escribió al secretario del comité republicano nacional, Mr. Dick, una carta, en la que revelaba toda la conspiración, más sin consignar los nombres de los conjurados.

«Mister Dick envió la carta al fiscal Odell, el que puso inmediatamente sobre la pista á un hábil detective, el cual pudo comprobar la exactitud de la denuncia.

«El complot le pareció tan serio que se adoptaron las mayores precauciones para proteger la vida del presidente Mac Kinley.

«La carta reveladora se recibió hace unas tres semanas, pero el presidente no supo su contenido hasta el día 11 de este mes.

«No se mostró muy emocionado y protestó contra la vigilancia ejercida en torno de su morada.»

NOTICIAS

De las islas: Llubí

A juzgar por el entusiasmo que reina y por los preparativos que se hacen promete estar muy animada la fiesta cívico-religiosa que en honor de nuestro Patrón San Felio se celebrará este año. He aquí el programa:

«Día 31 de Julio.—Al anochecer solemnes completas en la iglesia parroquial: Después verbena consistente en baile, música, soltura de globos y vistosísimos fuegos artificiales.

Día 1.º de Agosto.—A las cinco de la mañana «diana» por la banda de niños de la sociedad «Unión Llubinense». A las diez misa mayor solemne con música y sermón que pronunciará el Rdo. señor Rector de Petra. Por la tarde á las tres, grandes carreras de mujeres hombres y caballerías. A las seis, música y cuecañas, y después polichinelas y baile.

Los premios de las carreras serán los siguientes:

Un abanico japonés y un delantal para las mujeres.

Cinco pesetas y un par de pollos para los hombres.

Juguetes y ensaimadas para los niños.

Quince pesetas y una cadena para los caballos.

Diez pesetas y un ronzal para los potros.

Cinco pesetas y dos herraduras para los burros y burras.

Día 2.—Se repetirán todos los números del anterior excepto que en las carreras no habrá premios en metálico.

Las calles principales del pueblo estarán adornadas con arcos de triunfo é iluminadas á la veneciana.»

De la capital

Ayer se celebró en la iglesia de Santa Magdalena, la fiesta que el Ayuntamiento de Palma costea en honor de la Beata Catalina Tomás.

Asistió á la misma una comisión del Ayuntamiento en la que formaban parte el señor Gobernador, el señor Alcalde y cinco concejales. También asistió nuestro Ilmo. Prelado y representante del Cabildo.

La iglesia estaba totalmente llena de fieles.

Ocupó el púlpito don Bernardo Matas, quien explicó la vida y milagros de la virgen valldemosina, por medio de elocuentes párrafos concluyendo su panegírico haciendo votos por la pronta canonización de la Beata Catalina Tomás.

Las piezas que la música del regimiento de infantería de Baleares número 1, tocará esta noche de ocho y media á diez y media en el paseo del Borne, son las siguientes:

- Primera parte
- 1.º—Paso-doble de *Millocken*, N.
 - 2.º—Tango de *El último chulo*, Torregrosa y Valverdie.
 - 3.º—Balada y alborada de la zarzuela *Don Joaquín*, Cabellero.
 - 4.º—Gran marcha de *Tanhauser*, Wagner.

Segunda parte

- 1.º—Paso-doble de la zarzuela *La guardia amarilla*, Jimenez.
- 2.º—Walses *Dragone*, Monell.
- 3.º—Polka de la zarzuela *Doble derecha*, Chueca.
- 4.º—Momento musical, Schubert.

Con objeto de asistir al concierto que ha de celebrarse esta noche en *La Protectora* é invitados por dicha sociedad, llegaron ayer procedente de Barcelona el presidente de la *Asociación de los Coros de Clavé* don Eusebio Benages, acompañado del médico de dicha asociación señor Espinet.

En el *Bellver* llegó ayer nuestro paisano el general Weyler.

Fueron al muelle á recibirle don Guillermo Moragues, don Eusebio Estades, los concejales señores Lladó y Company, don Pedro A. Granada y otros varios amigos.

Hemos recibido la Memoria leída á la junta general de accionistas por el consejo de Administración de *La Propagadora Balear de Alumbrado*.

Dicha sociedad tiene en explotación la fábrica de gas de Inca, la cual ha aumentado considerablemente el número de consumidores, llevando una marcha próspera.

En dicha memoria se consigna el reparto de un dividendo activo de tres pesetas á cambio del cupón número 2 de las acciones en circulación.

Las piezas que ejecutará la banda que dirige el señor Serra, en la fiesta que se celebrará esta noche en la calle de San Miguel, son las siguientes:

- 1.º—Paso-doble *Marte*, Calviat.
- 2.º—Mazurka *Dinorah*, Meyerbeer, (a) Serra.
- 3.º—Gran óverture de la ópera *Stradella*, Flotow.
- 4.º—Fantasía de *Agua, azucarillos y aguardiente*, Chueca.
- 5.º—Habanera *Tú...!*, Sánchez Fuentes.
- 6.º—*Serenata andaluza*, Roig.
- 7.º—Paso-doble, coro de repatriados de *Gigantes y cabezudos*, Caballero.

A bordo del vapor *Bellver* llegó ayer procedente de París, donde marchó para visitar la Exposición nuestro amigo don Eduardo Roca acompañado de su señora.

La correspondencia de Barcelona llegada ayer á bordo del vapor *Bellver*, se repartió á las ocho menos cuarto de la mañana.

A las cinco de la tarde de ayer, salió de nuestro puerto el vapor *Ciudad de Mahón* con rumbo á Mahón, llevándose la correspondencia, 45 pasajeros y carga.

Pocos momentos después salió el *Islaño*, con rumbo á Ibiza y Alicante, con la valija, siete pasajeros y efectos.

Ayer por la tarde el doctor Azcarreta, acompañado del Presidente y Secretario del Colegio Médico señores Escafi y Riera, y de nuestro Director, visitó el pintoresco predio de *Bendinat*, quedando sumamente complacido así de la belleza del palacio como de lo pintoresco del paisaje.

Hemos sido invitados por don Bernardo Amer, presidente de *La Protectora* para asistir á la velada que se dá esta noche en sus salones.

El Clavero y mayordomos de la fiesta callejera del barrio de San Miguel nos han invitado á asistir á dichos festejos.

El señor Gobernador civil de esta provincia, deseso como siempre de evitar para Palma días de luto, dirigió anteaayer una atenta carta al señor Comandante de Marina, llamándole la atención acerca de los últimos viajes de los vapores *Lulio* y *Mallorca*, y deseando que la referida autoridad prohiba la repetición de las pruebas de velocidad verificadas esta última semana, puesto que constituyen un serio peligro para el pasaje.

En vista de esta carta ayer por la mañana el señor Enseñat, encargado de interinamente de la comandancia, visitó al señor Alvarez Sereix, manifestándole que no tan solo había prohibido que se repitan tan temerarios viajes, sino que dispondrá que se verifique un minucioso reconocimiento á la maquinaria de cada uno de dichos vapores, para averiguar si han sufrido algún desperfecto á consecuencia del exceso de presión.

Por nuestra parte aplaudimos el proceder de ambas autoridades, que á no dudar ha de redundar en beneficio del público.

Ha quedado desierta la subasta anunciada por la Comisión provincial para el derribo y reconstrucción de una pared ruinosa del Instituto Balear lindante con las calles de las Escuelas y Monserrat.

Mañana á las nueve y media tendrá efecto en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de esta capital, contra Pedro Mut Oliver, acusado del delito de atentado á un agente de la autoridad.

A las diez y media se verá ante el mismo tribunal la causa sobre lesiones instruida por el Juzgado de Manacor contra Gabriel Mas Oliver.

Dichos procesados estarán defendidos por los abogados señores Estarás y Simonet, respectivamente.

Procedente de Barcelona, fondeó en nuestro puerto ayer mañana á las seis el vapor *Bellver*, conduciendo la correspondencia, 88 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraba el doctor don Victor Azcarreta, el reverendo padre escolapio don José Gili y don Bernardo Recio.

En vista de lo mucho que se ha hablado, respecto si se efectuaría un *match* entre los vapores *Mallorca* y *Lulio* nos hemos informado y podemos comunicar al público, que no se llevará á efecto y que todo lo que se ha dicho, ha sido fantasear y dar pábulo á cosas que no pasaban de mera conversación espontánea y sin asomos de fundamento.

La Gaceta de Madrid llegada ayer en esta ciudad publica la conyocto

ria á oposiciones en el Cuerpo de Aduanas.

El número de vacantes que existe actualmente es de 37, y las plazas que habrán de adjudicarse 40.

Los ejercicios comenzarán en Madrid el día 1.º de Septiembre próximo.

Compondrán el tribunal de oposiciones: don Antonio Fidalgo, subdirector primero de la Dirección de lo Contencioso del Estado; don Julio de Santiago y Sáez Diez, inspector general de Aduanas; don Gabriel de la Puerta, director del Laboratorio químico Central; don Pompilio Diaz, traductor de idiomas; don José Garcés, jefe de negociado de la Dirección de Aduanas, y don Manuel Ucieida, oficial de la misma, que ejercerá las funciones de secretario.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de esta capital haber puesto á disposición del juez de instrucción de este partido á una muchacha de unos 19 años de edad, vecina de Algaida, presunta autora de la sustracción de un reloj con cadena, una sortija y un pañuelo de seda, de una casa de la calle de San Bartolomé.

Igualmente ha denunciado á la autoridad competente á varios sujetos por infracción de la ley de carruajes.

El señor Comandante de la guardia municipal amonestó ayer al dueño del hostal que existe en la calle de la Lonjeta por tener completamente invadida de carros dicha calle.

El Boletín Oficial de la provincia publica en su número de ayer el Real decreto referente al pago del personal y material de las Escuelas públicas de instrucción primaria.

En una circular dictada por el señor Gobernador civil de la provincia, se encarga á los Alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura del joven Joaquín Castillo Fuertes y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

A bordo del vapor *Bellver* llegó ayer procedente de Barcelona don Ramón Vidal, especialista en la curación de hernias y quebraduras.

Dicho señor es el jefe de la antigua y conocida casa Vidal de Barcelona, constructora de los acreditados «Parches anti-herniarios» y de los «braguetos inflexibles» con regulador. Se hospeda en el Hotel Continental.

Por acuerdo del tribunal de oposiciones para las notarias vacantes en Andraig, Sancellas y Alayor, los ejercicios de oposición para proveer dichas plazas empezarán el día 1.º de Octubre próximo á las once de la mañana en el local que ocupa esta Audiencia territorial.

Los aspirantes que presentaren sus instancias dentro del término legal para tomar parte en las oposiciones, sin acompañar toda la documentación prevenida por los art. 10 de la ley del Notariado y 4 de su reglamento, podrán completar aquélla hasta el 15 de Septiembre próximo.

Los ejercicios se ajustarán al programa aprobado por el tribunal y que es el mismo que ha regido en las anteriores convocatorias de oposiciones notariales, el cual se halla expuesto y á disposición de los aspirantes en el local que ocupa el Colegio Notarial de Palma.

Ayer por la tarde ocurrió en la calle de los Hostales un alboroto promovido por una mujer vecina de la expresada calle, que según parece tiene trastornadas las facultades mentales.

Dicha mujer salió al balcón con una criatura en brazo la que intentó arrojar á la calle, y lo hubiera efectuado á no habérselo impedido un individuo de la guardia municipal y el cabo señor Santandreu que inmediatamente se personaron en el lugar de la ocurrencia.

En vista de los gritos que daba dicha mujer llegó á reunirse en la citada calle un crecido número de curiosos.

También acudieron varios individuos de la guardia municipal y policía, logrando sujetar á la expresada mujer y evitar que continuara el escándalo.

Dicha mujer fué llevada en un carruaje al Hospital por mandato del inspector de policía señor Torres.

Es un abuso que las autoridades de Marina debieran evitar, que los barqueros de nuestro muelle alquilen diariamente sus botes á muchachos de

menor edad, los cuales salen del puerto sin llevar á bordo persona alguna perita que guie la embarcación.

Este abandono ha dado lugar á varios percances que si bien no han sido de fatales consecuencias, han ocasionado sustos y trastornos á gran número de familias.

En su consecuencia escitamos el celo de las referidas autoridades y en particular del señor Comandante de Marina, para que dé terminantes órdenes, encaminadas á evitar dicho abandono, antes que tengamos que lamentar desgracias que todos sentiríamos.

Según un telegrama de la Iseña Marítima, el vapor *Cataluña*, llegó á las seis y media de la mañana al puerto de Barcelona, sin novedad.

El Alcalde de Artá, ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el Boletín Oficial, la liquidación de las cuentas municipales de aquella villa, correspondiente al segundo trimestre del año actual.

Anteayer por la tarde se declaró un incendio en el pajar de la casa señalada con el número 4 de la calle de la villa de Montuiri.

Inmediatamente acudieron al lugar de la ocurrencia varios vecinos y las autoridades locales quienes lograron dominar el fuego al cabo de algunas horas de incesantes trabajos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal, ignorándose aun los daños materiales.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa de 5 pesetas á cada uno de dos sujetos que por la mañana habían sostenido una reyerta en el caserío del Molinar de levante.

También impuso otras tres multas de dos pesetas y una de cuatro á otros tantos individuos por infracción á las ordenanzas municipales.

A cosa de la una de la tarde de ayer se desbocó un caballo que tiraba de un carro de transportes por la calle de la Unión.

Dicho animal salió escapado en dirección de la calle de la Marina pero al llegar junto á la plaza de la Libertad chocó con un carruaje al que hizo desviar volcado al propio tiempo el carro y caballo desbocado.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Se halla en un estado de verdadera ruina el puente de madera que existe en las afueras de la puerta de Jesús.

Es digno de censura el descuido que se observa siempre que se trata de efectuar obras benéficas para el público, pues hemos observado que para efectuarlas se espera siempre el último momento, es decir, cuando ya no es posible pasar un día más, como sucede ahora con el puente que nos ocupa.

Conviene que se proceda á la reconstrucción del repetido puente, antes que tengamos que lamentar desgracias, que luego todos lamentaríamos y que á no dudar causarían gran indignación al vecindario, por no habérselo querido evitar á su debido tiempo.

Congreso

Hispano-Americano

Ayer tarde quedó constituida en esta ciudad la Comisión provincial de las Baleares, del Congreso Hispano-americano que el próximo Noviembre se ha de celebrar en Madrid. Al acto asistieron el presidente don Alejandro Rosselló, los vocales, señores don Pedro de A. Borrás, don Mateo E. Lladó, don Tomás Darder, don Felipe Guasp, don Manuel Villalonga, don Pedro M. Granada y don José M. Jiménez, y los secretarios, señores don Benito Pons y don Juan Torrandell. Excusó su asistencia en atento besalamano el señor Oliver.

El presidente señor Rosselló dió cuenta del objeto de la reunión y encareció la conveniencia de apoyar con toda decisión la trascendental idea del Congreso Hispano-americano; á cuyas palabras asintieron todos los asistentes.

Dióse lectura á los temas sobre los cuales han de versar las discusiones del Congreso, y, ante su importancia y complejidad de materias se resolvió ampliar la Comisión con valiosos elementos de esta capital, que contribuyan con eficacia y con provecho á un trabajo que todos consideran altamente patriótico. Entonces habrá llegado el momento de subdividirse en secciones que se encarguen del estudio y redacción de las ponencias acerca de los temas.

En la reunión presidió el anhelo vivísimo de hacer labor práctica, hasta el punto de realizar algo en favor de las Baleares, aunque se salga de los límites señalados por las instrucciones que ha enviado desde Madrid la Comisión organizadora del Congreso Hispano-americano. A este fin se expuso el deseo de coadyuvar y dar calor á la idea, acogida ya por la Diputación provincial, de llevar á término un muestrario, todo lo completo que se pueda, de los productos baleares, para unirlo al proyectado por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, y que ha de ser enviado como regalo, al Gobierno Argentino, el cual ha prometido exhibirlo en Buenos Aires en forma de Exposición permanente.

Los secretarios quedaron encargados de extender los nombramientos que se indicaron y de convocar á nueva reunión.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socas y con asistencia de los señores Puigdorff, Sanz, Munar y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivado por el exámen de la cuenta de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Manacor respectiva al año económico de 1895 á 96.

Se denegó una solicitud de admisión de una niña en la Inclusa.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á Jaime Antonio Arbona, vecino de Fornalutx.

Se dió cuenta de una comunicación del prior de la iglesia del Hospital participando que la señorita doña María de los Dolores Más y Roig de Lluís del Plá del Rey ha puesto á su disposición un precioso altar de mármol para sustituir al de madera pintada que existe en la capilla del Santo Cristo de la Sangre que se venera en aquella iglesia, acordándose autorizarle para que pueda aceptar dicho ofrecimiento; y trasmitir á la expresada señorita la expresión del más profundo reconocimiento de la corporación por esta nueva manifestación de sus piadosos y caritativos sentimientos. Al propio tiempo se acordó encargar al Arquitecto de la provincia la colocación del referido altar y las reformas que sean consiguientes y necesarias en la referida capilla.

Se acordó autorizar al referido prior para que pueda efectuar ciertas reformas en la citada capilla.

Se autorizó á una vecina de la Alquería Blanca para que pueda recoger de la Inclusa á una niña.

Se aprobaron algunos acuerdos de régimen interior y se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

En Montesión, empezarán en obsequio de San Ignacio, fundador de la compañía de Jesús.

A las siete se opondrá el Santísimo, enseguida misa. Por la tarde á las siete habrá trisagio cantado y sermón por el R. P. José María Moltó y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En Santa Magdalena, fiesta de la Beata que le dedican sus hermanas las religiosas; á las diez y media misa mayor, á toda orquesta y sermón que predicará el P. Cándido López, agustino.

Al anochecer solemne trisagio cantado por la música.

En San Jaime, á las siete de la mañana, durante una misa, se dará principio á novena de San Cayetano, por la tarde á las siete y media se repetirá la misma devoción que continuará todos los días á las mismas horas.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Credito Balear	97 00
Salinera Española	224 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
» > 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	35 50
Islaños	53 00
Ferro-Carriles de Mallorca	44 50
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial papel	85 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 28 de Julio	
Interior	72 20
Exterior	00 00

Americable	80 40
Cobas 1896	85 25
Cobas Nuevas 1899	71 20
Banco de España	505 00
Tabacos	403 00
Francos	27 60
Libras	32 05

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Concentración.-Propósito

Madrid 27 á las 7 n.

Un telegrama de Shanghai dice que los rusos se han concentrado en Nontung, estando dispuestos á marchar sobre el Sud de Corea.

Li Hung Chang tiene el propósito de permanecer en Shanghai hasta que consiga entablar con las potencias europeas negociaciones para llegar á la paz.

Viajes

Madrid 27 á las 7'10 n.

El jueves próximo saldrá para San Sebastián el ministro de Estado y el día 10 de agosto lo efectuará el señor García Alix, ministro de Instrucción Pública.

Hoy ha salido para Barcelona el señor Callogan, nombrado delegado para efectuar una visita de inspección al Ayuntamiento de aquella capital.

Lo "Gaceto,"

Madrid 27 á las 7'50 n.

Mañana se publicará en la *Gaceta* el arreglo de las plantillas del personal de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia y las reglas para los ascensos, traslados, destituciones, suspensiones, cesantías y amortizaciones.

Reformas

Madrid 27 á las 8'10 n.

La semana próxima se dictará una Real orden por el ministerio de Instrucción Pública, en que se propondrán para la facultad de Medicina las reformas que se consideran útiles para ampliar las clínicas, utilizando los medios que en Madrid existen para la experimentación científica.

Reformas.--Los panaderos.--Los japoneses.

Madrid 27 á las 11'30 n.

Los señores Azcárraga y Silvela aseguran que harán importantes reformas en sus respectivos departamentos.

Los dueños de las tahonas no aceptan las proposiciones hechas por los huelguistas para continuar el trabajo.

Telegrafían de China que ha mejorado notablemente la situación de los extranjeros en Pekin.

Créese que han desembarcado en China 15.000 soldados japoneses.

Dos noticias

Madrid 27 á las 11'50 n.

Dicen de Marruecos que ha llegado á Tafílete varios delegados por el Sultán con objeto de rectificar la frontera argelina en la forma solicitada por la diplomacia francesa.

Telegrafían de Shanghai que los 15.000 japoneses desembarcaron en Chanhaikongan el día 22 sin que los chinos les opusieran resistencia.

Incendio

Madrid 28 á las 2'30 m.

Granada.—Se ha incendiado una casa contigua á la Cárcel, propagándose el fuego á otras dos inmediatas.

Con muchas precauciones fueron sacados de la Cárcel 119 presos.

Al anochecer se consiguió localizar el fuego.

Detenido

Madrid 28 á las 2'40 m.

Huesca.—Ha sido detenido, convicto y confeso, el autor del asesinato de un sacerdote que fué ha-

llado muerto en las montañas de la frontera francesa.

Dos noticias

Madrid 27 á las 8'30 n.

En breve será concedido al catedrático señor Catraza la gran cruz de Isabel la Católica.

Asegúrese que dentro de poco tiempo cesará en el cargo de ayudante de S. M. el señor Monteverde, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Guasa viva

Madrid 28 á las 9'20 m.

Grandes tormentas han retrasado las comunicaciones.

En los barrios bajos se comenta el supuesto vaticinio de Flammarion de que hoy se acabará el mundo por exceso de calor, asfixiándonos.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Noticias da China

Madrid 28 á las 10'30 m.

(Recibido el 29 á las 3'30 m.)

Londres.—Se ha recibido una carta del ministro inglés en Pekin, que dice que no han recibido aun ninguna clase de socorros de las autoridades.

Añade que aun se mantienen tres legaciones.

Dice que los europeos ocupan parte de la muralla.

Los chinos nos cañonean con intermitencias y ya hubieramos perdido si no fueran unos cobardes.

Escasean los víveres y las municiones hasta el punto de que solo podremos mantenernos unos 15 días.

Dos noticias

Madrid 28 á las 12'30 t.

(Recibido el 29 á las 3'30 m.)

No se ha recibido ninguna noticia oficial de China.

El señor Azcárraga ha negado que haya pedido un crédito de un millón de pesetas para el pago á los repatriados, pues tiene cuenta abierta para solicitar dinero cuando lo necesite.

La huelga de los panaderos continua en el mismo estado.

La viruela y el sarampion.-Otras noticias

Madrid 28 á las 1'40 t.

(Recibido el 29 á las 3'30 m.)

La enfermedad de la viruela continua desarrollándose con carácter benigno en cambio el sarampion es más alarmante por su gran desarrollo.

China.—Las tropas que manda el general Tomin derrotaron á los leales mandados por el príncipe Chingel.

Los extranjeros de Pekin tuvieron que refugiarse en la Catedral donde se defendieron heroicamente.

Sigue la confusión acerca de la suerte de los europeos.

Dícese que van por el camino de Tientsin los supervivientes del desastre.

Entrevista

Madrid 28 á las 4 t.

(Recibido el 29 á las 3'30 m.)

El señor Azcárraga ha celebrado una larga entrevista con los señores Silvela y el ministro de Marina.

Al salir dijeron que se habían limitado á hablar de los futuros presupuestos.

El señor Silvela ha desmentido que haya adjudicado á favor de los dueños de los astilleros del Nervión, la subasta para la construcción de dos buques mixtos de vela y vapor, para dedicarlos al servicio de instrucción, añadiendo que dichas construcciones se sacarán á concurso adjudicándose á los astilleros que ofrezcan mejores condiciones.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

ó inyección antivéneos y roce antisifilítico



Dr. ALVYATI COSTANZI
Diputación, 435, Barcel'

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechos), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarros de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorres uretrales, purgación reciente ó crónica, goma militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más Milagroso que los confites ó inyección Costanzi. También certificado que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roeb Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 185, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivéneos para quienes no quieran usar inyecciones pesetas 5. Roeb antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la farmacia Central de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Julio

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, vapor «Reina María Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Columbia.
El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «León XII», directamente para New-York, Habana y Veracruz.
Línea Centro América (Servicio Venezuela-Columbia).—El día 11, de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Isla de Panay», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.
Línea de Filipinas.—El 14 saldrá de Barcelona el vapor «Antonio Lopez», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Io y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Maragán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Larache», Fernando Poo, con escala en Casablanca, Maragán, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.
Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá en la primera decena de agosto el vapor **CATALINA**. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El veloz buque á vapor

Miguel Jover

Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago y Cienfuegos, con escala en Canarias el día 6 de Agosto próximo. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola **La Maravilla MARCA REGISTRADA**

Fertilización de los terrenos esquilmaos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte. **ABONOS ESPECIALES PARA**

- VIÑA
- NARANJO
- ALMENDRO
- ALBARICOQUE
- ALGARROBO
- CEREALES
- HIGUERA
- OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

CASA PERELLO PIANOS

GRAN MARCA



TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt. Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums
Armoniums y toda clase de instrumentos
SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS
Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.
MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES
Unión, 19--Palma

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escoriaciones de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS
PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura--PALMA



TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARI-SEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pesa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diox pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 84 y 86.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padre

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Piano

Se alquila uno en buen estado y á precio sumamente barato. Informarán calle de Campaner, número 12.

Alquiler

Se alquila por un módico precio en la calle de Camaró, número 82, un espacioso local para almacén ó cualquier otra industria, el cual posee agua de fuente y de pozo en abundancia. Informarán Matadero, 88.

Venta ó alquiler

Tanto se vende como se alquila una casa en el Terrano, calle de Santa Rita, número 6. Informarán calle de la Paz, número 5, Carpintería.

Ka-ia-Kali

No más barros en la cara. Hormosa el cutis.—8 reales. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina, La Última Hora y Unión Republicana

Tarifa de precios que empezará á regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'30 la línea corta de 7ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.
Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página á ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores á precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Comp.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, con escalas en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, saldrá de Barcelona el 31 del presente mes el rápido vapor



Puerto Rico

clasificado en el Lloyd d's X 100 A. I. Admite carga y pasajeros á iguales tipos que si el vapor viniese á este puerto, siendo los gastos de aquí á Barcelona por cuenta de la empresa.

Probable viaje á Santo Domingo. Para más informes dirigirse á don Francisco Gamarra, Yeseros 22. Despacho de 9 á 2 tarde.

Nota.—La carga se embarcará por los vapores que saldrán para Barcelona los días 27 y 30.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums ó Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, hipertismo tumores frets, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustas á las de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfraquecimiento de la madre. Frasco 8 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguilé, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II